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ОМ ШРИ САИ РАМ 
 

ПОДКАСТ 230, "ВТОРОЙ АСПЕКТ: ПОЧЕМУ                                                             
НЕОБХОДИМО СЛУЖЕНИЕ?" 

29 ФЕВРАЛЯ 2024 

 
Добро пожаловать в Прашанти Сандеш. 

Последующий  текст содержит выдержки из книги 
профессора Анил Кумара "Хронология Саи", страницы 162-169 

 
Жена маршала авиации 

     Однажды, Бхагаван давал интервью маршалу авиации. Пока его семья 
проходила в комнату для интервью, Свами вдруг повернулся к жене маршала и 
спросил: "Когда вы приехали?" Она ответила, что приехала в предыдущем 
месяце. Тогда Свами спросил маршала, когда приехал он. Тот ответил, что 
приехал утром.             
 
Тогда Свами захотел узнать почему же супруги приехали с такой большой 
разницей во времени? Оказалось, что жена маршала работала севадалом в Саи 
Супер госпитале, она мыла там полы в корридорах целый месяц. Ирония 
заключалась в том, что ее семья содержала целый штат слуг в их доме в Дели. 
 

     "Позвольте мне показать вам Сундарам"  

10 лет назад мне впервые представилась  возможность посетить Храм Сундарам 
в Ченнае. По счастливой случайности, Свами лично показал мне каждую комнату, 
я чувствовал себя очень счастливым. Место гудело от людей севадалов, 
выполняющих свои обязанности. Свами спросил одного из них, и выяснилось, что 
мужчина - профессор машиностроения из Института инженерных технологий 
Ченная. Исходя из этого, мы должны задуматься и не считать себя "больше", чем 
кто-либо. Эго порождает у нас чувство превосходства. Чем больше и больше мы 
понимаем, что все в этом мире происходит помимо нашего участия (и даже 
вопреки нам), тем более мы приходим в состояние смирения и понимания того, 
что мы действительно не значительны в системе вещей.  Затем, Свами спросил 
еще нескольких человек об их образовании и работе. Один был директором 
компании Ашок Лейленд Лимитед. Другой был профессором электротехники из 
инженерного колледжа Гаунди в Ченнае.  

 

Они принимают это, как возможность 
Из этого можно извлечь урок: все эти люди, занимающие высокие посты, 
принимают севу, как возможность. Для них она - не черная работа. Грешно 
рассматривать работу, как грязную или низкую, в таком случае - это уже не сева. 
На самом деле, служение - это прекрасная возможность, она бесценна, за нее не 
платят, когда работа предлагается, как сева - это служение Богу. 



 

2 

 

 
Мы видим такие примеры в Прашанти Нилаям. Одним из таких примеров, был 
глава кафедры экономики Делийского университета с национальным и 
международным признанием. Он служит в Саи Кулвант Холле в качестве 
севадала, он просто переносит стулья, скамейки, циновки, все, что необходимо. 
 

Делать то, что необходимо 
Многие люди севадалы являются специалистами и профессорами, но они 
выполняют небольшие обязанности, возложенные на них, в качестве подношения 
Богу. Духовное служение - это не давать то, что у вас уже есть или то, что вы 
умеете или знаете; служение - это выполнение необходимой работы в 
определенный момент. Это важно. Однажды из-за чрезмерного энтузиазма один 
волонтер-севадал раздал сладости больным диабетом в больнице! Настоящая 
сева - это делать то, что необходимо. Она выполняется из потребностей в 
определенный момент времени. Итак, духовная сева требует от нас выполнять то, 
что необходимо, а не использовать намеренно наши специфические навыки. 
 

Второй аспект: почему служение? 
"что такое служение" - мы уже рассматривали этот аспект, служение заключается 
в том, чтобы делать то, что необходимо, не как слуга, а совершать это, как акт 
поклонения и подношения Богу. В этом дух служения.                                  
"Почему служение?" Здесь мы должны понять, что важен не только дух служения. 
Есть и нечто большее, следующий уровень;  когда мы служим религиозно или 
духовно, это "служение духу". 
 

Служение - это осознанность 
Мы должны знать, что служение - это возвышенное осознание всеведения, 
всемогущества и вездесущности Бога. Это духовное понимание Божественности. 
Такое восприятие помогает нам понять, что наше служение - это служение 
внутреннему Духу, а не кому-либо еще. Во-вторых, служение - это садхана, 
духовный путь. Все религии делают на этом акцент. В девяти путях преданности, 
падасеванам - служение лотосным стопам, является четвертой ступенью, и 
считается более высокой, чем предыдущие. Девятью путями называются "nava 
vidhi bhakti marg". Сказано, что служение - это дорога к Богу. Служение - это также 
общение. Нам нужно взглянуть на великих личностей в истории общества, чья 
жизнь была посвящена служению. Это мать Тереза, Свами Вивекананда, 
Махавир, и в настоящее время - Бхагаван Шри Саья Саи Баба, который является 
олицетворением служения. Следовательно, служение - это садхана, духовное 
усилие и приверженность. 
 

    "Почему Свами хочет, чтобы мы служили?" 
Теперь возникает уместный вопрос о том, почему Бхагаван хочет, чтобы мы 
занимались служением? Он говорит: Это единственный способ избавиться от эго, 
единственный способ познать великое качество смирения - быть смиренным, 
хотеть служить. Когда мы служим - мы не можем быть эгоистичными. С другой 
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стороны, пока мы не освободимся от эго, мы не сможем служить в меру своих 
возможностей. 
 
Однажды, Свами захотел раздать ребятам ладду, и велел мне принести банку с 
ладду. Когда Свами вошел внутрь, я подозвал одного из мальчиков и велел ему 
принести эту банку. Бхагаван заметил это и упрекнул меня, сказав: "Я мог бы и 
Сам попросить любого из мальчиков принести ладду. Тебе не нужно перепоручать 
задания. Я хотел дать этот шанс тебе, чтобы послужить, а ты его упустил. И ты 
можешь больше не получить его!"  
 
Что же произошло? В то время я был директором колледжа, и мне казалось 
унизительным приносить любые банки. Эго не позволяло мне этого делать. Пока 
существует эго, мы не можем быть духовными, и о реализации не может быть и 
речи. Действительно, мы должны сказать: "О эго, отпусти меня!" Эго - это 
железный занавес между Богом и людьми. Итак, служение помогает нам быть 
смиренными и устраняет этот железный занавес.  
 
Кроме того, давайте поймем, что на самом деле, мы никому не служим, скорее, 
мы служим самим себе, потому что служение необходимо в первую очередь, для 
нас самих. Однажды на интервью, Свами спросил молодых людей, какую работу 
они выполняют. Когда они начали отвечать, что помогают пожилым людям и 
людям с ограниченными возможностями, беднякам, Свами перебил их и сказал: 
"Вы никому не помогаете, вы помогаете себе!"                   
 
Так что служение воспитывает нас самих. 
 

"Ты думаешь, что служишь мне?" 

Однажды один джентельмен решил накормить старого брамина, в качестве акта 
служения. По его мнению, человек - не брамин, не подходил для служения, 
поэтому он хотел накормить только брамина. Он прождал брамина все утро, и 
около середины дня пришел старый брамин, лет 80-85. Этот джентельмен 
немедленно проводил брамина домой, где ему подали еду, и тот стал есть. Но 
джентельмен был сильно раздражен, потому что подозревал, что этот человек не 
был брамином: он сначала не вымыл ноги, не произнес молитв и не окропил 
водой свою еду. Наконец, он сказал: "Эта еда не для тебя, пожалуйста уходи!" 
Затем, он как обычно поел и уснул. 
 
Во сне ему явился Бхагаван и сказал: "Эй ты! Ты просто баран! Я кормил этого 
старого брамина 85 лет. Он спокойно ел 2 раза в день. Ты не смог накормить его 
ни одного раза! И ты думаешь, что ты прислуживаешь Мне? Ты думаешь, эта еда 
дойдет до Меня? Глупец, ты и есть глупец!"                     
 
Джентельмен тут же проснулся и побежал на поиски старика, но так и не нашел 
его. Очевидно, что это Бхагаван явился в образе брахмана, чтобы преподать урок 
человеку, который никогда никому не помогает. В этот настоящий момент, 
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каждому дана возможность помочь себе, помогая другим. Итак, это реализация 
"служения духу". 
 

Служение - единственный путь к реализации 
Результатом и кульминацией служения является реализация. Что это такое, что 
еще нужно реализовать? При истинном служении, человек осознает 
вездесущность Бога. Это путешествие от "Я к Мы". Продвигаясь по пути служения, 
мы постигаем всеобьемлющую космическую природу Бога, чья форма - 
вселенная.                          
 
Бхагаван однажды привел пример Экнатха, который нес кувшин с водой из реки 
Ганги в Рамешварам. Было лето, по дороге, Экнатх увидел осла, лежащего на 
земле в агонии от жажды. Экнатх немедленно напоил осла. Люди вокруг 
высмеяли Экнатха за этот поступок, сказав, что он должен был предложить 
священную воду Ганги Господу Шиве в Рамешвараме, а Экнатх по глупости отдал 
ее ослу. Экнатх ответил им: "Тот же самый Шива находится здесь, прямо сейчас, в 
этом осле. Этот страдающий от жажды осел является отражением и воплощением 
Самого Шивы, поэтому я предложил Ему воду в этом осле!" 
 
Такое осознание есть вершина истинного осознания. Бог служит человеку, а 
человек, в свою очередь, должен служить своим ближним. 
 
Спасибо за ваше время, до следующих историй! 
 

Ом Саи Рам! 
 
. 
                                    


